



Miércoles, 22 noviembre de 2023

## El Principado otorga el II Premio Derechos Humanos al Comité de Solidaridad con los Presos Políticos de Colombia

- El jurado destaca la ejemplar labor de esta entidad en la lucha contra la impunidad
- El galardón, dotado con 6.000 euros, se entregará el 11 de diciembre

La Fundación Comité de Solidaridad con los Presos Políticos (CSPP) de Colombia ha sido galardonada con el II Premio Derechos Humanos, que convoca la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo. El galardón está dotado con 6.000 euros y se entregará el 11 de diciembre, con motivo de la celebración del Día de los Derechos Humanos.

El jurado ha decidido otorgar el premio a esta organización “por su ejemplar labor en la promoción del respeto y la garantía de los derechos de las personas privadas de libertad y de las víctimas de graves violaciones de derechos humanos en Colombia, así como por su contribución a la lucha contra la impunidad”.

El trabajo de la fundación no sólo se circunscribe a la defensa de los presos políticos, sino que se ha diversificado en los últimos años para desarrollar otras tareas vinculadas con la defensa de los derechos humanos. Así, ha llevado a cabo labores en litigios en la Jurisdicción Especial de Paz, con informes ante la Comisión de la Verdad y la representación de las víctimas ante la justicia.

Las actuaciones del comité benefician a víctimas de graves violaciones de los derechos humanos en el marco del conflicto armado colombiano, personas internadas en cárceles del país, víctimas de vulneración de derechos por alianzas entre fuerzas públicas, gobiernos y empresas o por su participación en protestas sociales, entre otras. La entidad también ha conseguido importantes logros para el respeto de los derechos, tanto a nivel individual, como de procesos y casos de alto impacto.

El CSPP lleva numerosos la representación de numerosas víctimas ante la justicia ordinaria y la Jurisdicción Especial de Paz, así como ante tribunales internacionales. Igualmente, interviene en casos de arbitrariedades cometidas contra participantes en las protestas sociales



del país, así como de asesinatos de hombres y mujeres que lideran la lucha por los derechos humanos.

El CSPP, primera organización no gubernamental constituida en Colombia para la defensa de los derechos humanos, fue creada gracias al apoyo económico del Premio Nobel de Literatura Gabriel García Márquez y este año celebra su 50 aniversario.

El jurado del galardón ha estado formado por la directora de la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo, Beatriz Coto; la presidenta de la Coordinadora de ONGD del Principado, Ana Andrés Ablanado; la directora de la Cátedra de Agenda 2030 de la Universidad de Oviedo, María Rosario Alonso; el portavoz de la Ponencia Técnica Permanente de la Comisión Asturiana de Derechos Humanos, Francisco Javier Fernández, y el jefe de sección de Cooperación al Desarrollo, Ángel Jardón, quien ha actuado como secretario.